





Postmodernidad y racionalidad ética del discurso

Post-modernity, Rationality and discourse ethics

† Álvaro MÁRQUEZ-FERNÁNDEZ¹

Universidad del Zulia, Venezuela

Este trabajo está depositado en Zenodo: **DOI**: http://doi.org/10.5281/zenodo.7538144

RESUMEN

Con el debate modernidad y postmodernidad se devela, parece que, de otra manera, el déficit del paradigma cientificista capitalista de garantizar a los seres humanos un bienestar social basado exclusivamente en la producción y el consumo. El esfuerzo por solventar este déficit con el rescate de la ética como contenido de toda acción política y técnica, nos sugiere una especie de "cristianización" del paganismo liberal. Pensar el pragmatismo liberal desde el diálogo que promueve la pragmática comunicativa puede despertar intereses y sospechas, pero parece que las circunstancias están dadas para que tal desafío nos comprometa en un esfuerzo reflexivo y crítico por salvar lo poco que aún queda de humanidad en el hombre moderno: las valoraciones.

Palabras clave: ética, diálogo, comunicación, razón.

Recibido: 10-10-1995 • Aceptado: 14-04-1996

ABSTRACT

With the debate of modernity and post-modernity the deficit of capitalist scientificist paradigm is revealed, seems in a different way. A paradigm that guarantees human beings a social wellbeing based exclusively on production and consumption. The effort in trying to resolve this deficit with the rescue of ethics as content of all political and technical action, suggests to us a sort of "christianization" of the liberal paganism. To think of the liberal pragmatism from the dialog that promotes the communicative pragmatics can awaken interests and suspicions, but it seems that the circumstances are given so that such a defiance compromises us in a reflexive and critical effort to save the little of the humaneness that's still left in modern man: the valorizations

Keywords: ethics, dialog, communication, reason.

Publicado originalmente: 1996, Año 1, n.º 1: 147-153.

Puede consultar la publicación original en este enlace: https://produccioncientificaluz.org/index.php/utopia/article/view/2422

¹ Álvaro Márquez-Fernández fue el fundador de la revista Utopía y Praxis Latinoamericana. Participó como director de la revista hasta su sensible fallecimiento en el año 2018. Como equipo editorial siempre honramos su memoria.

